

1^{er} Congreso científico provincial sobre Antártida

En octubre de 2022, la Secretaría de Ciencia y Tecnología, Gobierno de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, junto con expertos en el tema (Figura 1), organizaron el Primer Congreso Científico Provincial sobre Antártida (Figura 2). Tuvo como fin promover la actualización del conocimiento científico y tecnológico vinculado al Departamento Antártida Argentina, y consolidar así el carácter bicontinental de la Provincia, además de fortalecer a la Antártida como un continente de ciencia y paz.

El encuentro se desarrolló entre el 19 y el 21 de octubre en la ciudad de Ushuaia, y se llevó a cabo en modalidad híbrida, de forma presencial y virtual simultáneamente. Asistieron un total de 326 personas. Se contó con 85 expositores, de los cuales 47 estuvieron de manera presencial y 38 en modo virtual. Las ponencias tuvieron como ejes de interés tópicos relacionados con: a) cambio climático: desde las ciencias naturales, sociales y la tecnología se abordó el cambio climático en la actualidad, en el pasado y hacia el futuro; b) bicontinentalidad 2050: se reflexionó sobre los vínculos que relacionan a la Argentina antártica y a la americana en base a las conexiones patrimoniales e histórico-sociales; c) tecnología aplicada: se abordaron distintos enfoques de las nuevas tecnologías utilizadas en el Continente Antártico: monitoreo, aplicaciones móviles, inteligencia artificial, etc.; d) comunicación de la ciencia y medios audiovisuales: se promovió un acercamiento a cómo se divulga la ciencia antártica, su impacto,

las estrategias, adopción de nuevas tecnologías, uso de redes sociales; e) educación antártica: se compartieron experiencias educativas antárticas y sobre Antártida para la inclusión de la bicontinentalidad en las currículas de los diferentes niveles educativos; y f) turismo antártico: se reflexionó acerca de la actividad turística en la Antártida y su relación con Ushuaia como puerta de entrada marítima.

Este evento constituyó un espacio de promoción y discusión para los diferentes agentes involucrados en el desarrollo del Continente Antártico: investigadores, comunicadores de la ciencia, docentes, estudiantes de grado y posgrado, agentes de turismo, entre otros. Asimismo, participaron tres instituciones científicas claves: Instituto Antártico Argentino (IAA), Centro Austral de Investigaciones Científicas (CADIC-CONICET), Universidad Nacional de Tierra del Fuego AIAS (UNTDF). El mismo concluyó con un discurso de clausura por parte del Ministro de Ciencia, Tecnología e Innovación, Mg. Daniel Filmus.

Este encuentro, que ya es una tradición, se realizará nuevamente el 27, 28 y 29 de septiembre de 2023 en la Ciudad de Ushuaia. El II Congreso Científico Provincial será sobre Cambio Climático, esperamos que se produzca un intercambio fructífero.

¡Les esperamos! 🔍

ALEJANDRA MAN

SECRETARÍA DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA
aman@tdf.edu.ar



FIGURA 1.
Comité Organizador y Comité Científico.



FIGURA 2.
Logo del encuentro. El logotipo hace referencia a la silueta del cormorán antártico (*Leucocarbo bransfieldensis*) con sus alas desplegadas. A su vez, representa la forma de los témpanos, cuerpos de hielo que aportan singularidad y belleza al paisaje antártico. Las tonalidades anaranjadas hacen alusión a los colores de los cielos de los atardeceres en la Antártida.